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  Förderverein der IGS Zell e.V.  

Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 14.11.2018 

 

 

 
Die JHV 2018 fand am 14. November, ab 19:00 Uhr in der Mensa der IGS Zell statt. 

Die Einladung wurde am 26.10.18 mit folgender Tagesordnung veröffentlicht: 

1. Begrüßung durch die Vorsitzende 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, Anzahl der Stimmberechtigten Teilnehmer 

und der Beschlussfähigkeit 

3. Anträge zur Tagesordnung 

4. Bericht über das Vereinsjahr 2017 mit Vorschau auf das laufende Vereinsjahr und Aussprache 

5. Bericht des Kassenwartin 

6. Bericht der Kassenprüfer 

7. Entlastung des Vorstands 

8. Beschluss über die weitere Arbeit des Fördervereins 

9. Sonstiges 

 

Die Versammlungsleiterin war die Vorsitzende Bettina Salzmann, das Protokoll führte die 

Schriftführerin Simone Stefmacher. Anwesend waren 9 Personen, die Anwesenheitsliste ist dem 

Protokoll beigefügt. 

 

TOP 1:  

Die Mitgliederversammlung wurde um 19:00 Uhr von der Vorsitzenden Bettina Salzmann eröffnet. Die 

Vorsitzende begrüßte die Teilnehmer und verlas die Tagesordnung.  

 

TOP 2: 

Die Vorsitzende stellte fest, dass die Einberufung zur Jahreshauptversammlung satzungsgemäß durch 

Veröffentlichung in den Mitteilungsblättern der Verbandsgemeinden Zell, Cochem und Traben-

Trarbach in der 43. KW erfolgt ist. In der Veröffentlichung wurde darauf hingewiesen, dass die 

Mitgliederversammlung unabhängig von der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 

Zudem wurde die Einladung zur JHV auf der Homepage der IGS Zell veröffentlicht und an alle Eltern 

der Klassenstufen 5, 6 und 7 ausgeteilt. Die Abstimmung erfolgte offen durch Handzeichen. Kein 

Mitglied bestand auf geheime Abstimmung. Die anwesenden 9 Personen sind Mitglieder und damit 

stimmberechtigt. 

 

TOP 3: 

Anträge zur Tagesordnung lagen keine vor. Die Kassenwartin Frau Pies teilte mit, dass Sie das Amt der 

Kassenwartin aus beruflichen Gründen zukünftig nicht mehr ausüben könnte und legte das Amt nieder. 

Dadurch wurde die Neuwahl des Kassenwartes notwendig. Die Neuwahl wurde unter TOP 8 in die 

Tagesordnung eingefügt. Die nachfolgenden TOPs verschieben sich entsprechend. 
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TOP 4:  

Bericht über das Vereinsjahr 2017 (9. Vereinsjahr) mit Vorschau auf das laufende Vereinsjahr und 

Aussprache: 

Bevor die Vorsitzende über die Arbeit des Fördervereins berichtete, stellte sie kurz die 

Mitgliederentwicklung vor, jeweils zum 31.12.: 

2012 – 180 Mitglieder, 2014 – 270 Mitglieder, 2016 – 266 Mitglieder, 2017 – 273 Mitglieder 

Die Mitgliederwerbung lief in 2017 nicht so gut, es konnten kaum mehr Mitglieder gewonnen werden 

als Austritte erfolgten. Dieser Trend setzt sich in 2018 nicht fort. Bisher erfolgten 20 Neuanmeldungen 

bei nur wenigen Kündigungen. 

 

 First-Class-Musik-Projekt: Die gesamte finanzielle Abwicklung wird nach wie vor vom Förderverein 

durchgeführt. Die Elternbeiträge für Unterrichtsgebühren und Instrumentenmiete deckten nicht mehr die 

Kosten der Lehrervergütung der Kreismusikschule da durch den Rückgang der Schülerzahlen nicht 

mehr so viele Schüler am Rockmusikprojekt teilnahmen. Daher erfolgte zum neuen Schuljahr 

2017/2018 eine Anpassung der Unterrichtstunden an die Schülerzahl. Fällige Reparaturen an 

Musikinstrumente wurden finanziert sowie weitere Keyboards gekauft. --- Die Anpassung der 

Unterrichtsstunden an die teilnehmenden Schüler macht sich zum Schuljahresende 2017/18 bereits 

bemerkbar. Im Juli 2018 wies der Kontostand  des „First-Class-Musik“-Kontos einen positiven Saldo 

aus. 

 Hamibu: Das Hamibu wurde wiederum vom Förderverein aktualisiert und ausgegeben. Da im Vorjahr 

die Lieferung des Futureplans ausfiel, wurde für das Schuljahr 2017/2018 eine größere Stückzahl an 

Hamibus bestellt. Leider lehnte die Mehrzahl der Oberstufenschüler das Hamibu ab, sodass das Hamibu 

in 2017 ein Zusatzgeschäft wurde. Die Druckkosten konnten nicht durch die Elternbeiträge (2,50 €) und 

Spenden der Raiffeisenbank Zeller Land, der Sparkasse Mittelmosel EMH sowie der Wirtz GmbH 

abgedeckt werden. --- Deshalb entschied der Vorstand in diesem Jahr nur das Hamibu für die 

Klassenstufen 5 bis 9 auszugeben. Der Inhalt des Hamibu wurde vollkommen neu überarbeitet. Die 

Schüler der Stufe 10 und Oberstufe erhielten wieder den kostenlosen Futureplan, der nach intensiven 

Bemühungen wieder in ausreichender Stückzahl geliefert wurde.  

Schulbuchhüllenverkauf: In 2017 ergab der Schulbuchhüllenverkauf einen Gewinn von 604,- €. Der 

Gewinn fiel nicht so hoch aus, weil mehr Schulbuchhüllen eingekauft wurden als erforderlich war. ---

Das hatte für 2018 den Effekt, dass ein Gewinn von rd. 1.490,- € erwirtschaftet werden Konnte, das 

bisher beste Ergebnis. Ich danke allen die beim Verkauf helfen und den Eltern, die das Angebot des 

Fördervereins nutzen. 

Golfprojekt: Der Zuschuss des Golfverbandes in Höhe von 2.600,- € wurde zweckgebunden verwaltet. 

Leider überstiegen die Kosten für Unterricht und Busbeförderung bei Weiten die Höhe des Zuschusses. 

Zudem wurde das Projekt nur noch von wenigen Schülern nachgefragt. Zu Beginn des Golfprojektes 

fuhr immer die rhythmisierte Ganztagsklasse der Stufe 5 zum Projekt. Jedoch hat sich diese 

Gegebenheit mittlerweile geändert, sodass von Seiten der Schule in 2017 beschlossen wurde, das 

Projekt nach dem Schuljahr 2017/2018 einzustellen. ---  In 2018 wurden bisher die Kosten für die 

Busbeförderung abgerechnet. Die Kosten für den Unterricht liegen noch nicht vor. 

Förderung der Kunst: Hier gingen wieder verschiedene Spenden für den Kunstkalender der Schule, 

sowie der Raiffeisenbank Zeller Land für die Teilnahme am Kunstwettbewerb ein. Nach Vorlage von 

entsprechenden Quittungen und Rechnungen durch die Kunstlehrer zahlte der Förderverein die 

Spenden/Gewinne aus. In 2017 wurden eine Stichsäge sowie Materialien für die Instandsetzung eines 

Brennofens angeschafft.   

Schulfahrten: Von der Arbeiterwohlfahrt wurde wiederum eine Spende von 500 €, zweckgebunden für 

Förderungen finanzschwacher Schüler, gewährt. Dieser Betrag wurde vollständig ausgezahlt, 10 

Schüler erhielten auf Antrag eine Unterstützung (insgesamt 1.298,- €). Auch wurden die Fahrtkosten 

zur DELF-Prüfung und zu den Waldjugendspielen unterstützt. Für die Stufenfahrt der Klasse 7 wurden 

für 5 Schüler die Fahrtkosten vorfinanziert. Alle Vorfinanzierungen wurden zwischenzeitlich zurück an 

den Förderverein gezahlt. Der Restbetrag aus der Stufenfahrt in Höhe von 333,- € wurde dem 

Förderverein für zukünftige Förderungen finanzschwacher Schüler zur Verfügung gestellt. --- In 2018 

liegen weniger Anträge auf Bezuschussung von Schulfahrten vor. 

Bildungsreise nach Ruanda: In 2017 erfolgte erstmalig ein Gegenbesuch mit 2 ruandischen Schülern 

und 2 Lehrkräften an unsere IGS. Leider erfolgte der Besuch wegen Visa-Schwierigkeiten erst im 

Dezember 2017, obwohl dieser bereits für den Sommer vorgesehen war. Herr Richerzhagen übernahm 

dazu alle Planungen und betreute auch die Gäste. Der Förderverein übernahm auch diesmal die 

komplette finanzielle Abwicklung. Es wurden die Gelder aus Zuschüssen, Spenden und selbst 

Erwirtschafteten der Ruandagruppe verwaltet. --- In 2018 fand wiederum eine Bildungsreise nach 

Ruanda statt. 
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Afrikaprojektwoche und Aktion Tagwerk: Die Teilnahme an der Aktion Tagwerk fand in 2017 nicht 

statt. Aus dem Überschuss des Afrikafestes zum Abschluss der Afrikaprojektwoche wurde der Mali-

Hilfe wieder eine Spende von 250,- € überwiesen und für unsere Partnerschule benötigte Flöten 

gekauft. Der Restbetrag von 613,- € wurde in das Jahr 2018 übertragen. --- Mit dem Erlös aus der 

Afrikaprojektwoche und der wieder durchgeführten Aktion Tagwerk konnten unserer Partnerschule 

1.100,- € überwiesen werden zur Anlegung eines Schulgartens zur Sicherung der Schulspeisung. Der 

Förderverein übernimmt hier alle Abrechnungen und hält Kontakt zum Rheinlandpfalzbüro für 

Entwicklungszusammenarbeit mit dem Partnerland Ruanda. 

Projektwoche/ alle Stufen: Die maximale Fördergrenze von 3.000 € für die Projektwoche vor Ostern 

wurde auch für 2017 veranschlagt. Durch einen Zuschuss des Bistums Trier für die Honorarkosten der 

Musiker des Afrikaprojektes konnte die Förderhöhe deutlich gesenkt werden. Für die gesamte 

Projektwoche aller teilnehmenden Klassenstufen gab der Förderverein 2.445,- € aus. Diese Mittel 

wurden wie immer komplett aus den Mitgliederbeiträgen finanziert! --- Auch für 2018 konnten alle 

Ausgaben der Projektwoche durch den Förderverein finanziert werden. 

Weinberg- und Bienenprojekt: Für dieses Projekt wird ein eigenes Konto bei der Sparkasse 

Mittelmosel geführt, dass vom Projekt selbst verwaltet wird. Der Förderverein kontrolliert die 

Geschäftsvorgänge. Es wurde ein Kooperationsvertrag zwischen dem Projekt und der Schülerfirma 

„Kids4IGS“ abgeschlossen, die jetzt für den Verkauf der Erzeugnisse verantwortlich ist. In 2017 

wurden noch keine Einnahmen der Schülerfirma mit der Projektgruppe abgerechnet. Anfallende Kosten 

konnten jedoch vom Kontoguthaben gezahlt werden.  

Oberstufe MSS/Abitur: In 2017 wurde das 1. Abitur an der IGS Zell abgelegt. Der Förderverein 

übernahm für die Abiturienten die Rechnungsstellung für Anzeigekunden der Abizeitung und  

verwaltete die zweckgebundenen Spenden für die Abizeitung und –feier. Auch wurde ein Buchpreis für 

besonders soziale Verdienste gestiftet. --- In 2018 wurde für die finanzielle Abwicklung der Abifeier 

und –zeitung des Abiturjahrgangs 2019 ein neues Konto vom Förderverein eingerichtet. Damit soll die 

finanzielle Abwicklung vereinfacht werden. 

 

Weitere Förderungen in 2017: 

Die 7er Klassen hatten einen Gewaltpräventionstag, der vom Förderverein mit 800,-- € bezuschusst 

wurde. 

Das Kindertheaterstück „Rico, Oskar und die Tieferschatten“ wurde im Juni 2017 aufgeführt. Der 

Förderverein übernahm die Kosten der Saalmiete, Aufführungsgebühren, Bühnendeco und Bewirtung. 

Die Einnahmen aus der Aufführung wurden erst in 2018 eingezahlt. 

Der Mitgliedsbeitrag im UNESCO-Verein „Weltkulturerbe Moseltal“ wurde wieder vom Förderverein 

übernommen. 

Wiederum nahm die Lehrerin Natalie Schnabel erfolgreich mit ihrer Lego-Mindstorm-Gruppe am Lego-

Wettbewerb in Koblenz teil. Die Kosten für 2016 (320,- €) und 2017 (330,- €) wurden beide in 2017 

abgerechnet. 

Blanko-Bücher zur Fortführung der Schulchronik kosteten 69,- €. 

Für das Projekt „Schulrudern“ gewährte der Förderverein eine Unterstützung von 300,- €. 

Für Unterrichtszwecke kam der Missio-Truck „Flucht“ an die Schule. Die Kosten in Höhe von 150,- € 

übernahm der Förderverein.  

Erste Ausgaben in Höhe von rd. 500,-- € für das Schulfest 2018 wurden ebenfalls finanziert. Es 

handelte sich dabei um die Anschaffung eines Fußball-Billards, dass auch für den Sportunterricht 

genutzt werden kann sowie Miete und Kaution für den Menschenkicker. 

Auf Anfrage der Schulleitung wurde ein Kartendrucker mit 600,- € mitfinanziert. Mittels des neuen 

Druckers können z. B. Schülerausweise zum Selbstkostenpreis hergestellt werden. Die Restkosten und 

das Handling übernimmt die Schülerfirma „Kids4IGS Zell“. 

 Amtsgericht Cochem: Der IGS Zell wurden wieder Bußgeldzahlungen zugesprochen. Die Summe 

betrug 2.400,- € in monatlichen Teilbeträgen zu 50,- €, 100,- € und einer Einmalzahlung von 1000,- €. 

Der Förderverein überwachte die Geldeingänge und dokumentierte sie gegenüber dem Amtsgericht. 

Abschließend ist zu erwähnen, dass der Förderverein die Ausgaben der Schülervertretung ebenso 

förderte, wie den Vorlesewettbewerb, Restkosten des Schülerbesuchs aus der Mongolei in 2016 und 

Buchpreise für die Absolventen der DELF-Prüfung. 

 

Die Vorsitzende freute sich darüber, dass es durch die Unterstützung des Fördervereins gelingt, Dinge 

für die Schüler der IGS machbar zu machen, die sonst nicht durchgeführt werden könnten. 

Für die tatkräftige unkomplizierte Zusammenarbeit bedankte sich Frau Salzmann ganz herzlich beim 

gesamten Vorstand: Silvia Meier (2. Vorsitzende), Gabi Pies (Kassenwartin), Simone Stefmacher 

(Schriftführerin), Sonja Rosswinkel (Beisitzerin), sowie Helmut Brück (Vorsitzender SEB) und Herrn 
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Karrenbrock (Schulleiter). Ihren Dank sprach sie auch den Kassenprüfern Dorothée Friederich und 

Markus Barzen aus, sowie auch im Namen aller Vorstandsmitglieder, dem gesamten Schulleitungsteam 

und alle Lehrer/innen für die gute vertrauensvolle Zusammenarbeit. 

 

 

 

TOP 5:  

Der Kassenbericht wurde von der Kassenwartin Gabi Pies vorgetragen. Einzelheiten zum Kassenbericht 

können bei Frau Pies oder bei der Vorsitzenden eingesehen werden.  

 

TOP 6: 

Die Kasse wurde am 02.11.18 geprüft von Dorothée Friederich und Markus Barzen. Sie bestätigen eine 

korrekte und übersichtliche Kassenführung. Es kam zu keinen Beanstandungen. Der Prüfungsvermerk 

wurde auf dem Kassenbericht getätigt. 

 

TOP 7: 

Die Kassenprüferin Dorothée Friedrich stellte den Antrag auf Entlastung des gesamten Vorstands. Der 

Antrag auf Entlastung wurde einstimmig angenommen bei Enthaltung der betroffenen Vorstands-

mitglieder. 

 

TOP 8: 

Die Kassenwartin Gabi Pies legte ihr Amt, aus beruflichen Gründen, nieder. Somit musste neu gewählt 

werden. Da in 2019  die Neuwahl aller Vorstandsmitglieder ansteht, wurde die Kassenwartin nur für ein 

Jahr gewählt. 

Die Vorsitzende schlug Christina Schawo vor. Aus der Versammlung wurden keine weiteren 

Vorschläge gemacht. In offener Abstimmung wurde Frau Schawo einstimmig, bei eigener Enthaltung, 

gewählt. Frau Schawo nahm die Wahl an. 

 

TOP 9:  Beschluss über die weitere Arbeit des Fördervereins 

Die meisten Förderungen wiederholen sich jährlich und es zeigt, dass ohne den Förderverein der 

gewohnte Schulbetrieb kaum durchzuführen wäre. Die Unterstützung des Fördervereins gilt nach wie 

vor für: 

 First-Class-Musik-Projekt (Reparatur und Neukauf von Instrumenten) 

 Herausgabe des Hausaufgabenmitteilungsbuchs 

 Jährliche Projektwoche vor den Osterferien mit maximal 3.000,- € 

 Schulpatenschaft mit der Schule St. Augustin in Byumba/Ruanda 

 Schulbuchhüllenverkauf 

 Weinberg- und Bienenprojekt 

 Förderung der Kunst 

 Schulfahrten (lt. Fahrtenkonzept) 

 Sommerfest und andere Schulfeste 
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Zu Beginn eines jeden Kalenderjahres erstellt die Vorsitzende eine Kalkulationsübersicht mit den 

aktuellen Kontenständen und der planbaren Ein- und Ausgaben. Dies erleichtert die Entscheidung der 

Möglichkeit der Finanzierung bei außerplanmäßigen Förderungen.  

Alle Förderungen konnten im laufenden Kalenderjahr 2018 problemlos bewältigt werden und der 

Vorstand hofft, dass dies auch zukünftig möglich bleibt, trotz der stagnierenden Mitgliederzahlen. 

Dafür ein großer Dank an alle Mitglieder des Fördervereins, die dem Verein die Treue halten und 

solidarisch für die Schulgemeinschaft einstehen. 

Beschluss: 

Die anwesenden Mitglieder waren einstimmig damit einverstanden, dass die wiederkehrenden 

Förderungen im bisherigen Umfang beibehalten und die außerplanmäßigen Förderungen in gewohnter 

Weise vom Vorstand beschlossen werden.  

 
TOP 9: Sonstiges 

Die Vorsitzende informierte über die Umsetzung der DSGVO. Eine „Information zur 

Datenverarbeitung DSGVO“ wurde vom Vorstand erarbeitet und wird auf der Homepage der IGS Zell 

eingestellt.  

 

 

Die Versammlung wurde um 20 Uhr von der Vorsitzenden geschlossen.  

 

 

Zell, den 14.11.2018 

 

 

_______________________________________ ______________________________________ 

gefertigt      bestätigt 

Simone Stefmacher    Bettina Salzmann 

Schriftführerin     Vorsitzende und Versammlungsleiterin 


